

**春闘統一要求書提出**

全国税は、2月17日に国公労連の統一要求に基づき、「2016年春闘統一要求書」を長官あてに提出するとともに、各級機関で所属長に提出しています。

大幅賃上げをはじめとする労働条件の改善を求めます。(以下抜粋)

**2016年国公労連統一要求書**

- 賃金・昇格等の改善について**  
・国家公務員の賃金を月額平均20,000円(4.9%)以上(行政職(-))引き上げること。
- 非常勤職員の雇用の安定・処遇改善について**  
・非常勤職員制度を抜本的に見直し、雇用の安定、均等待遇などをはかる法制度を整備すること。
- 高齢期雇用・定年延長について**  
・雇用と年金の確実な接続をはかるため、定年年齢を段階的に65歳に引き上げること。
- 労働時間短縮、休暇制度など働くルールの確立について**  
・所定勤務時間を「1日7時間、週35時間」に短縮すること。
- 民主的公務員制度と労働基本権の確立について**  
・憲法28条の原則に立った基本的人権として、ILO勧告など国際基準にそった労働基本権の全面的な回復を実現すること。
- 男女平等・共同参画について**  
・雇用の全ステージにおける男女差別を禁止すること。
- 健康・安全確保、母性保護等について**  
・職員の健康・安全を確保するため、以下の対策を講じること。  
ア 労使協議で超勤規制、夜勤制限、勤務時間帯等の実効ある基準を策定すること。  
イ 心の健康づくり対策を充実・強化すること。  
ウ パワー・ハラスメントに対する指針を策定し、具体的な対策を講じること。  
エ 行政対象暴力に対する安全対策を確保すること。
- 東日本大震災、東京電力福島第一原発事故に伴う労働条件改善について**  
・被災地に勤務するため、遠距離通勤を強いられている職員に対し、通勤緩和措置を講ずること。

# 確定申告期突入

## 超勤規制を確実に！

名古屋4署合同会場  
名古屋駅から徒歩3分の「ウイंक愛知」6階に会場。  
2月12日の設置初日には、会場前に待ち人数と時間の表示があり、入ってすぐ提出ボックス。会場入口でセルフPC、アシストPC、収支等作成にライン分けし、番号札をもらい待合スペースへ。



10時50分、セルフPC呼出80番(待ち1人)アシストPC呼出310番  
ウイंक愛知の13時30分頃の掲示板  
会場全体は体育館のように広く、待合には椅子が200席以上配置、座って待てる事と申告会場案内に緊急避難経路図が印刷されている。印刷されていることは参考になります。

また、申告内容整理表兼添付用台紙も渡され入力時間が短縮をはかる意図が見られました。先週は3時間待ちの日があったそうで、大阪局の納税者切り捨てを実

1月からすでに申告に訪れる納税者が多く、各署とも繁忙期に突入。今年も各局とも会場後倒しとスリム化の影響から、会場設営がされている局署では、すでに混雑している状況が報告されています。  
2月16日以降は来署者も増え、連日立ちっぱなしの相談体制、長時間超勤の実態を明らかにし、長官に是正を求めます。

50人さげけるとして、昼休みは人手が少なくなるため三時間待ち。  
大阪局還付申告センター  
会場は北新地駅の通路に設営されていて、フェンスにさげられていることも入り口がわかりづらい印象。



発行所 東京都千代田区霞ヶ関 財務ビル内(〒100-0013)  
全国税労働組合  
発行人 山本 浩二  
電話 (03) 3581-3678  
FAX (03) 3507-0886  
振替口座 00140-2-68514

**“税務の職場” 何でも110番**  
zenkokuzei@aol.com  
全国税は、職場で起こった問題を解決するため「税務の職場、何でも110番」を常時設置しています(電話とFAXは上記の番号までどうぞ)。

◆全国税ホームページ◆  
http://www.kokko-net.org/zenkokuzei

順位	署名	22時以降に閉めた日数				合計
		1月	2月	3月	4月	
1位	M署	7	7	15	10	39
2位	N署	13	12	8	5	38
2位	F署	12	12	10	4	38
4位	K署	9	13	11	2	35
5位	O署	1	6	18	9	34
6位	K署	15	11	2	5	33
6位	Y署	6	8	12	7	33
8位	S署	10	9	2	8	29
8位	H署	9	8	6	6	29
10位	H署	6	10	2	2	20
10位	K署	3	10	6	1	20

午後10時以降施錠署のワースト10

昨年1月から4月までの税務署の鍵閉閉記録を情報開示請求で入手し分

**超勤の規制を**  
北海道地連から  
毎年だが、すでに今年1月から連日かつ長時間超勤の実態がある。  
札幌南は10時まで電気がついており、連日9時過ぎだった。札幌西も10時に明かりが消えた。室蘭でも連日9時過ぎだ。  
東京地連から  
昨年1月から4月までの税務署の鍵閉閉記録を情報開示請求で入手し分



1月26日午後21時38分/札幌南署  
析しました(7署を除く)77署。1月からは4月までは確定申告事務が入るため、申告件数の多い所がワースト順位を上げる傾向が顕著に

**「いっしょにごはんたべようね」**  
あなたと過ごす時間を、待っている人がいます。

連日・長時間の超勤とならないよう **超勤にもルールを！**  
全国税労働組合

昨年1月の申告相談から、至となります。現場の受付担当者、相談担当者が被害者となり納税者からの苦情を一手に引き受けることとなりかねません。

また、内部事務担当者に対して、期中での更正の請求等の処理の前倒し、処理促進が指示されています。これをやりきるには労働密度は上がり、当然超勤も増加します。

しかし、当局は「超勤の縮減」を命題として掲げており、こちらも「枚舌」と指導されています。

一方で、確前前の応接研修では「納税者を15分以上待たせたいけません」と指導されています。

待ち時間や、PCの操作時間が長くなれば、納税者の怒りを買うのは必

**詰将棋**  
〈出題〉九段 西村一義  
中級クラス  
〈ヒント〉馬が中心の攻めです。  
(10分で三段)

持駒 金銀 一三五六  
▲ 王 飛 王 飛 王 飛  
6 5 4 3 2 1  
□ □ □ □ □ □  
□ □ □ □ □ □  
□ □ □ □ □ □  
□ □ □ □ □ □  
□ □ □ □ □ □

今、マスコミ業界では、「自制と同義語だ」と感じられているのでは、と思うのは私だけであろうか  
▼テレビ朝日、TBS、NHKと立て続けに看板番組のキャスターやコメンテーターの降板が報じられている。自民党は昨年テレビ朝日とNHKの幹部に対して事情聴取を行っている。一昨年衆院選前には選挙報道で「公正中立」を求める文書を出している▼与党からの「公正中立」は「政権批判はするな」という意味を持つ。NHKのニュースを見てると世論の動向に関係なく、常に政府の方針に賛成の意見を先に出している。世論の動向に沿って後先も決めるべきだ。

# 第3回 官交 長団 続報

## 公正で明朗な人事の確立について

1月29日に行われた全国税と中原長官との第3回交渉で前号に掲載できなかった部分が続報で掲載します。

**全国税** 配転に当たっては、本人の希望に沿った配転を実現すること。

具体的には、次の要求について実現してもらいたい。①子育て・親の介護を要する職員の希望を最大限尊重すること。②経済面を最大限尊重し、とりわけ、異動保障への配慮や通勤費の持ち出しをなくすよう手当てすること。③遠距離通勤、単身赴任を解消すること。

**当局** ①②配転についても、人事の基本的な考えに基づいて行っている。しかしながら、公務の要請の許される限り、身上申告書の記載内容を尊重し配慮している。また、身上を的確に把握し、

行っているものと承知している。

旅費等については制度官庁に必要な要望を行っているところである。

③必要最小限に留める指し示しているところではあるが、所在地と住所地が乖離し、点在しているような地方において全てをなくすことが困難であることを理解してもらいたい。

**全国税** とりわけ子育て支援の観点からの配慮が必要と考えるが、どうか。

**当局** いずれにしても、希望に基づいて配慮を行っていく。

**組合差別** 全国税 全国税組合員に対する人事差別を根絶すること。差別解消の証と

6級ポストに発令されたいにもかかわらず、6級未発令の者に対し昇格発

令すること。

**事務運営について**

**【調査事務】** 全国税 調査案件数増加や実調率向上でノルマ主義・しりたき・労働強化をしないこと。また、調査事務量の確保のため、確定期や異動時期の調査実施を強要しないこと。

**【徴収事務】** 全国税 換価の猶予や消費税増税による事務負担増加に見合う、実員を増やす体制をとること。

**【集中化・広域化】** 全国税 内部事務・徴収事務の集中化や広域化は納税者サービスの低下や労働強化を招くためやめ

ること。

**【徴収事務】** 全国税 換価の猶予や消費税増税による事務負担増加に見合う、実員を増やす体制をとること。

**【集中化・広域化】** 全国税 内部事務・徴収事務の集中化や広域化は納税者サービスの低下や労働強化を招くためやめ

ること。

**【徴収事務】** 全国税 換価の猶予や消費税増税による事務負担増加に見合う、実員を増やす体制をとること。

**【集中化・広域化】** 全国税 内部事務・徴収事務の集中化や広域化は納税者サービスの低下や労働強化を招くためやめ

ること。

**【徴収事務】** 全国税 換価の猶予や消費税増税による事務負担増加に見合う、実員を増やす体制をとること。

## 重点要求組合員名簿

### 6級ポスト発令

- 【東北地連】 羽賀 正之(黒石) 普37期  
桂山 千代典(仙台北) 普38期
- 【東京地連】 蔵原 保一(四谷) 専20期  
原野 秀樹(豊島) 普38期/野間 和彦(荻窪) 普42期  
高橋 誠(芝) 普41期/山本 隆(荒川) 普44期
- 【関信地連】 熊倉 裕司(川越) 普35期  
高橋 浩司(浦和) 専15期/林 登美夫(高崎) 普44期
- 【北陸地連】 羽柴 哲司(富山) 専15期
- 【近畿地連】 稗田 慶三(兵庫) 普37期  
山内 謙二(富田林) 普38期  
長谷川 健(八尾) 普42期

### 5級昇格発令

- 【北海道地連】 長沼 敦志(帯広) 普49期
- 【東北地連】 塩谷 亮(福島) 農4期
- 【東京地連】 西村 幸一(市川) 普46期  
星野 永心(東京上野) 専24期
- 【近畿地連】 井ノ上 健一(八尾) 普46期  
深川 園望(伊丹) 普49期  
加藤 幸仁(峰山) 普49期

### 4級昇格発令 【東京地連】 山道 外誠(芝) 普51期

## 2016年度税制改正大綱について(談話)

全国税研推進委員会  
林登美夫税研推進委員会委員長



2016年度税制改正大綱は、2015年12月24日に閣議決定されました。2016年度の税制改正大綱の特徴は、法人税減税と消費税改革にあります。

法人税減税については、法人税の実効税率を20%台に下げるといわれています。租税特別措置法の改定で若干は課税ベースが広がりましたが、減税の財源は外形標準課税の拡大などで、実効税率の引き下げの減収分を補っています。高い収益を上げる大企業には、担税力に応じた税負担を求めべきです。

消費税改革については、1989年に消費税が導入されて以来、最大の改正になっています。複数税率の導入に伴い、適格請求書(いわゆるインボイス)を導入するとされています。仕入税額控除について、今までの帳簿保存方式から大きく変わります。適格請求書の制度は2021年4月1日からとなりますが、影響の大きさは計り知れません。消費税は逆進性の強い税制で、生活必需品を軽減税率の対象としても、恩恵は高額所得者のほうが大きく、税率を軽減しても効果は限定的です。消費税は廃止すべきです。

税負担のあり方は、憲法で定められた基本的人権の保障すなわち最低生活費非課税の原則や、勤労所得軽減、不労所得重課、累進的な税負担が原則です。真に国民のためになる税制に改めるべきです。

は関信局の12月末現在の新規滞納発生は、前年の約1.6倍になっている。現在の人員や職員構成では限界にきている。特に後処理・内部事務を優先させよ。それが、その後の調査事務をスムーズに進めることにつながる。

**【徴収事務】** 全国税 換価の猶予や消費税増税による事務負担増加に見合う、実員を増やす体制をとること。

**【集中化・広域化】** 全国税 内部事務・徴収事務の集中化や広域化は納税者サービスの低下や労働強化を招くためやめ

ること。

**【徴収事務】** 全国税 換価の猶予や消費税増税による事務負担増加に見合う、実員を増やす体制をとること。

**【集中化・広域化】** 全国税 内部事務・徴収事務の集中化や広域化は納税者サービスの低下や労働強化を招くためやめ

ること。

「年々忙しくなっているような感じがする」のはけつて的外れではないのです。

現在の技術力をもつてすれば、指の先にあるほどの大きさの電卓

を作ることでも可能ですが、そんなものはだれも欲しがりません。電卓がどこのこのというよりも、現在の仕事の量や質自体に問題がある(限界にきている)と考えて間違いないのではないのでしょうか。

実験でも過重なストレスが身体を蝕むことは誰でも知っていることです。が、ギリギリまで笑顔を

7割以上が未定・希望せず

【北海道地連紙 全国税

局交渉より

照会文書送付の事務処理手順が変更され現場の負担が増加している。どんなに厳格化してもミスはゼロにはならないし、逆に今程度の厳格化では悪意に

「年々忙しくなっているような感じがする」のはけつて的外れではないのです。

心臓に苦しむ職員が多くなりました。以前は、心優しい人は、ストレス耐性が低いからそうなりやすいのだと言われていたのですが、組織の中でこれだけ多く見られるようになり、年々増え続

作って踏ん張っているとはなかなか他の人にはわかりません。限界を超えて初めてほかの人にその人の限界が分かることが多いのです。

脳は酷使には、当然、結果が伴う

【兵庫県支部紙・兵庫】

申告者数(法人・所得・消費)で見ますと平成元年の二千九百九十五万件とほぼ四割増。一方、職員数は、この間若干の増減はありましたが現在五万六千人と、遙か昔の五万人体制からあまり変わっていません。

「年々忙しくなっているような感じがする」のはけつて的外れではないのです。

心臓に苦しむ職員が多くなりました。以前は、心優しい人は、ストレス耐性が低いからそうなりやすいのだと言われていたのですが、組織の中でこれだけ多く見られるようになり、年々増え続



## 詰将棋

- ▲3一角成△2三五
- ▲1四金△同玉▲1二飛
- ▲成△同香▲1三金△同
- ▲香4一馬△2三合▲2
- ▲六桂まで11手詰。

### 解答

- ▲3手目▲1四金が好手です。△同玉に▲1二飛成と捨ててさらに▲1三金が好手で、△同香に▲4一馬で桂を取り▲2六桂でピタリ